



## もうすぐ夏休み

主幹教諭 山之内 恵

先日は学校公開にご参観いただきありがとうございました。子どもたちのご家庭では見られない姿を見ることができた方も多かったのではないかでしょうか。ぜひ学校で頑張っている様子をたくさん聞いてほめていただけたとあります。また、公開最終日の引き取り訓練にもたくさんの方にご参加いただきました。暑い中での引き渡しとなりましたが、スムーズに訓練が行われましたことを、感謝申し上げます。

さて、夏休みまで後1か月を切りました。今年は、戦後80年の節目の年でもあります。8月に入ると、「平和」に関するニュースを様々なところで目にしたり耳にしたりする機会があることだと思います。今、4年生は、国語科で「一つの花」の学習をしています。戦争中のことが書かれた物語だったので、今回「せたがや未来の平和館」の職員の方にお話を伺い、戦争中の生活の様子や体験などを聞く機会を設けました。子どもたちは今の生活が当たり前ではないということを改めて考えていました。今も世界に目を向けると「平和」について考えさせられるニュースが日々報道されています。40日以上続く夏休み、こうしたニュースと一緒に見て、様々なことを話す機会を作つてみてはいかがでしょうか。

夏休みに入るとすぐ6年生は、7月29日(火)～31日(木)の日程で日光林間学園があります。子どもたちは1か月以上かけて準備をしてきています。この体験を通してまた成長してこられるよう学校でも準備をしていきますので、ご家庭でも引き続き体調管理等へのご協力よろしくお願いします。

### ■ 7月の生活目標

学校をきれいにしよう

- ・教室の整理整頓をしよう
- ・ワイパーふきを徹底しよう
- ・掃除をすみずみまで丁寧にしよう
- ・正しい掃除用具の使い方を徹底しよう
- ・計画的に荷物を持ち帰ろう

### 【全校共通】

#### 夏休みの宿題について

長い休業日が続きますので、時間をかけて取り組めることや普段できないこと、興味・関心のあること等に挑戦してほしいと考えています。3年生以上では「夏休みドリル」は準備しませんが、キュビナや1学期に学習したドリル等を活用し、これまでの学習を確かめてください。特に、高学年では自分で計画を立て学習に取り組む機会となるようお願いします。

#### 1学期の通知表について

今年度より通知表が年2回になります。1学期末の配布はありません。1学期の様子は個人面談でお伝えします。

#### キャリアパスポートについて

1学期の振り返りを子どもたちが書きます。その内容に対して、保護者の方からもコメントを書いていただけたらと思います。お子さんの成長したところや、1学期頑張ったことなど、励ましの言葉をいただけたら幸いです。

**7月16日(水)**までに担任にご返却ください。

### 【ひまわり】

・今年度、前半の個人面談は夏休みに実施します。日程は22(火)、23(水)、24(木)、25(金)の予定です。詳細は後日配布します別紙にてご確認ください。

・給食に出る食材の準備のお手伝いをします。3日(木)「枝豆のさやもぎ」15日(火)「とうもろこしの皮むき」です。可能な方は新聞紙を持って来て下さい。

# 7月の行事予定

日	曜	時程	行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火	M	保護者会(26)	5	4	6	6	6	4
2	水	B		4	4	4	4	4	4
3	木	M	枝豆さやもぎ(2ひ)	5	5	6	6	6	6
4	金	全	明正おはようDAY 下水道出前授業(4)	5	5	5	6	6	6
5	土								
6	日								
7	月	安	安全指導日 英語体験出張教室(4)	5	5	5	6	6	6
8	火	M	英語体験出張教室(4)	5	6	6	6	6	6
9	水	B	クラブ活動③	4	4	4	5	5	5
10	木	集	避難訓練	5	5	6	6	6	6
11	金	M	縦割り班活動②	5	5	5	6	6	6
12	土								
13	日								
14	月	M	すまいる1学期指導最終	5	5	5	6	6	6
15	火	M	とうもろこし皮むき(1ひ)	5	6	6	6	6	6
16	水	B		4	4	4	4	4	4
17	木	M	給食終 大掃除	5	5	5	5	5	5
18	金	B	終業式(下校12:15頃) 水泳指導終	4	4	4	4	4	4
19	土								
20	日								
21	月								
22	火		夏季休業日始 個人面談予備日①						
23	水		個人面談①						
24	木		個人面談② 日光事前健診(6)						
25	金		個人面談③						
26	土								
27	日								
28	月		個人面談④						
29	火		個人面談⑤ 日光林間学園(6)始						
30	水		個人面談予備日②						
31	木		個人面談予備日③ 日光林間学園(6)終						

【時程】 B…B時程 安…安全指導 集…児童集会 全…全校朝会

M…2年生以上がモジュール学習 1年生は朝の時間

<p><b>1年生</b></p> <p>●とうもろこしの皮むきについて 7月15日（火）朝の時間に、給食に出るとうもろこしの皮むき体験を行いますので、持ち物のご準備をお願いいたします。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・マスク（全員）</li> <li>・新聞紙（可能な方）</li> </ul> <p>●あさがおの持ち帰りをお願いいたします。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・持ち帰り 6月30日（月）～7月18日（金）</li> <li>・学校に持ってくる日 9月1日（月）～9月7日（日）</li> </ul>	<p><b>2年生</b></p> <p>●枝豆のさやもぎについて 7月3日（木）朝の時間に、給食に出る枝豆のさやもぎ体験を行いますので、持ち物のご準備をお願いいたします。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・マスク（全員）</li> <li>・新聞紙（可能な方）</li> </ul> <p>●植木鉢について 植木鉢を、7月1日（火）～7月14日（月）の間に保護者の方がお持ち帰りください。支柱がついた状態ですので、大きな袋が必要になります。よろしくお願ひします。夏休みはご家庭で世話を続け、収穫を楽しんでください。※今後鉢を使う予定はありません。</p>
<p><b>3年生</b></p> <p>●持ち物の記名について 鉛筆や消しゴムの記名を今一度ご確認いただければと思います。</p> <p>●リコーダー講習会について 7月4日（金）の5校時に本校体育館にてリコーダー講習会を行います。東京リコーダー協会から講師をお招きし、リコーダーについて学びます。</p>	<p><b>4年生</b></p> <p>●英語体験教室について 講師の方をお呼びして、体育館で英語の学習を行います。子どもたちが英語の楽しさに触れられる有意義な時間になればと思います。</p> <p><b>【実施日】</b> 1組・3組・4組・・・7月7日（月） 2組・5組・・・・・・7月8日（火）</p> <p>●下水道出前授業について 社会科の学習で下水道の出前授業を7月4日（金）に行います。</p>
<p><b>5年生</b></p> <p>●着衣泳の持ち物について 7月16日（予備日17日）に着衣泳を行いますので、持ち物のご準備をお願いします。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・水泳カード</li> <li>・水着</li> <li>・バスタオル</li> <li>・2Lペットボトル（キャップも）</li> <li>・長袖・長ズボンの服（色抜けしてもいいもの）</li> <li>・靴（色抜けしてもいいもの）</li> <li>・濡れたものを入れるビニール袋2枚</li> </ul> <p>詳細は着衣泳についてのお手紙をご覧ください。</p>	<p><b>6年生</b></p> <p>●日光林間学園事前健診について 7月24日（木）13：00から</p> <p>日光林間学園の詳細につきましては、説明会で配布します実施要項をご確認ください。</p>

## 河口湖連合移動教室

ひまわり学級の4～6年生15名は、6月11日（水）～6月13日（金）の2泊3日、山梨県にある河口湖林間学園に行ってきました。天候が心配でしたが、3日間とも行程に大きな影響なく、楽しく過ごすことができました。

1日目は、事前学習で買ったおやつを味わい、体育館でのキャンドルファイヤーで歌ったり踊ったりし、余った時間は子どもたちのオリジナル小噺をするなど、盛りだくさんのイベントでした。2日目は、青木ヶ原樹海にある溶岩洞穴の1つ「富岳風穴」に行きました。狭くてひんやりした空間に、自然の神秘さを肌で感じていました。その後は、約1時間半のハイキング。先頭集団は、後方の集団を応援し、みんなで助け合おうとする気持ちが溢っていました。夕方は、他校の友達と一緒に子ども会をしました。歌・踊り・ゲームを通じて、友達とたくさん触れ合うことができました。3日目は、恩賜林庭園に行き、アスレチックをしたり、交流ゲームをしたりと体をたくさん動かしました。

3日間は、あっという間でしたが、運動会練習時期から事前学習を積み重ね、自分のことは自分でできるように何度も練習しました。たくさんの思い出と、たくさんの積み重ねが、一人一人の成長へつながる、すてきな行事の一つとして、これからも大切にしていきたいと思います。

（ひまわり学級担任 松倉）

## 水泳指導

今年度も6月9日（月）から、水泳指導が始まっています。水に慣れ親しみ意欲的に学習できるよう工夫を行いながら、7月18日（金）まで指導を進めてまいります。水泳事故防止に向け、成城消防署による救急救命講習や、緊急時の対応の実技研修などを行い、安全に十分留意して取り組んでいます。

また、気温が高い日が続いていることから、水分補給や休憩をこまめに取り入れ、熱中症に十分注意して行っています。

低学年は、水中を動き回ったり、潜ったり、浮いたりして、楽しく活動することを通して、水に慣れることを目指しています。中学年は、音楽をかけながら楽しく水慣れ運動に取り組み、浮く・蹴伸びなどの伸びることを目指し、クロールなどの泳法習得にも取り組んでいます。高学年は、楽に長く泳げることをめあてに、個人の目標をもって、学習カードで自分の泳ぎを振り返りながら取り組んでいます。ひまわり学級は、音楽をかけながらの準備運動や、宝探しや輪っかくぐりなどのゲームなどを通して、水に親しむことや水遊びを楽しむことをを目指しています。

引き続き、お子様の健康管理とともに水泳カードへのご協力をよろしくお願ひします。

（体力向上部 佐藤）

## セーフティ教室

低学年は「連れ去り防止」、中学年とひまわり学級は「万引き防止」、高学年は「薬物乱用防止」をテーマに実施しました。

高学年の「薬物乱用防止」は、警視庁管内の小学校で初めてとなる薬剤師と警察のコラボ開催です。「正しい知識で自分を守る TOKYO 薬物乱用防止教室」と題し、身体への影響や法律上の規制を話してもらいました。

近年話題にあがっているオーバードーズ、正しい薬の服用方法、逮捕されるとどうなるかなど、小学生のころから正しい知識を身に付けておくことは、将来、自分自身の身を守ることになると思います。とても有意義な時間になりました。

保護者意見交換会では、事前に寄せてくださった質問の中から、スクールサポーターに答えてもらいました。特に強調していたのは、「近くの大人に助けを求める」とです。

とっさに大声で助けを求めるができるように、繰り返し練習してみることが大切だと感じました。

（生活指導主任 佐野）